
Initiative Radverkehrswende  Hameln JETZT - 
Protokoll  4. Plenumssitzung am 04  .07. 23, (von R. Schams)

           Zeit und Ort: Hameln, Radio-Aktiv, 18:30 – 20:10 Uhr / Anwesende: 18 
Top Ergebnis Verant-

wortlich
1 Bericht vom Treffen mit der Gruppe SPD / Grüne im Rat HM, vom 27.06.23

- Insgesamt freundliches Interesse bei den Ratsmitgliedern. 
- kritische Nachfragen von einzelnen SPD-Fraktionsmitgliedern (Frau Echtermann, Herr 
  Lönnecker), insbes. zur Feigabe der Fußgängerzone für Radverkehr und zur Finanzierung 
  der Maßnahmen. 
- Überwiegend fällt unsere Bewertung des Treffens positiv aus, wenn auch eine “Aufbruch-
  stimmung”, die z.B. zu Anträgen im Rat führen könnte, nicht erkennbar war, und insbes. Uwe 
  skeptisch bleibt, was Teile der SPD-Fraktion betrifft. 

Rainer 
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Karsten 
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Schmidt; 
Uwe Wilhelms-
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2 Bericht vom 'Südstadtgespräch' von Hameln K.A.N.N.s am 27.06. 23
 Perspektive Quartiersgruppen→

– In Abwesenheit von Andreas berichtet Karsten von einem sehr interessierten und zuge- 
wandten Publikum. Wegen der städtischen Trägerschaft gibt es über 'Hameln K.A.N.N.s' 
auch Fördermöglichkeiten. Nächstes Treffen: 21.11.; Ansprechpartnerin: Claudia Schmidt; 
Kontakt: c.schmidt@hameln.de;  hameln-kanns@hameln.de .

– Susanne Gerland empfielt, auch die Nordstadtgruppe von 'Hameln K.A.N.N.s' zu besuchen. 

– Karin Kellerer konkretisiert, dass das Südstadttreffen jeden 1. Mittwoch im Monat 
stattfindet. Sie will über das Treffen am 27.06. in Ihrer Zeitung " Krause" einen
Artikel  platzieren. Dazu schreibt Andreas einen kurzen Bericht. 

– An einer Südstadt-Quartiersgruppe unserer Initiative würde sie auch mitarbeiten
und könnte dafür Räume des Paritätischen organisieren. Mechthild kümmert sich darum.

– Eine Oststadt / 164er Ring-Gruppe hat sich schon gebildet (Gabi Stefener, Nando  Kasten, 
Georg Neulen, Antje Ceyssens; Koordination: Mechthild ), will sich im August treffen.

– Ein Projekt der Umwelttage (03.--04.07. 23) am Schiller-Gymnasium hat zur Oststadt mit 
Reinhard Spiess auch gearbeitet; deren Ergebnisse sollen uns zur Verfügung gestellt werden. 
Dort wurde von Rainer auch unser Konzept vorgestellt.

Andreas 
   Hausotter 

Mechthild 
    Clemens

3 Zwischenstand WEB-Seite, Instagramm-Auftritt 
- Die Website ist inzwischen online und unter rad-verkehrswende-hameln.de  aufzurufen 
  und soll die Menüpunkte “Start — Über uns — Mitmachen — Aktuelles — Hintergründe —
  Downloads — Horizonte — Kooperationen” aufweisen. 
  Andreas Hausotter fungiert als Administrator; initial soll es 3 Redakteure (Karsten Holexa ,
  Antje Ceyssens, Rainer Schams,) geben. 
  Auch ein Kalender soll noch integriert werden. 

– Die Instagramm-Seite https://www.instagram.com/verkehrswende_hameln/entsteht ebenfalls.
Mitarbeiten wollen Ralf Hermes, Hagen Langosch; evtl. auch Nando Kasten. 
- Robert stellt dar, was er sich für die Seite vorstellt, und bittet die Mitglieder, auf freiwilliger
  Basis, beim nächsten mal kurze Video-Statements zu drei Fragen zu geben:
  1. Warum bist Du bei der Initiative dabei?
  2. Warum tut Hameln mehr Radverkehr gut?

               3. Wie sieht Deine Vision für den Verkehr in Hameln aus? 
             - Mögliche Beiträge an Robert bitte an seine Email-Adresse Robson.Ponte@web.de  .
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4            Rücktritt Lars Reinecke als ehrenamtlicher Fahrradbeauftragter
           - Lars Reinecke tritt nicht nur als ehrenamtlicher Fahrradbeauftragter, sondern auch als Mit-
– glied der Fahrradbegleitkommission und als deren Vorsitzender zurück.
           - Beide Ämter sind dabei eigentlich nicht aneinander gekoppelt, und sollten dies auch nicht sein.
           - Für die Nachfolge als Mitglied ist derzeit Martin Heinke (ADFC) vorgesehen.
           - Der vakante Platz des Fahrradbeauftragten und der Vorsitz in der Kommission sind aktuell –
             obgleich wünschenswert - nicht durch unsere Initiative zu besetzen, da dies von einem neuen 
             Ratsbeschluss abhängt.
            - Wir versuchen dennoch, auf die Nachfolge Einfluss zu nehmen.  Zur Zeit können wir dies aber
              nur indirekt über Kommissionsmitglieder, die auch bei uns aktiv sind – wie Horst von
              Bültzingslöwen (BUND) oder Anke Hausotter (Seniorenrat). 

5 Umwelttag der Stadt Hameln am 05.08. 23, 11:00 – 18:00 Uhr; Innenstadt
- Über den ADFC, der dort auch Fahrräder kodiert, haben wir nun dort ein Pavillion 
  (und sind auch für ein Live-Interview mit Radio Aktiv angemeldet). 
- Mitwirken wollen Bert und Brigitte Rode, Georg Neulen, Antje Ceyssens, Nando Kasten,
  Rainer Schams, Mechthild Clemens und Hrorst Maler.
- Mechthild koordiniert unseren Einsatz; Antje besorgt Stellwände, Horst kümmert sich um 
  Handzettel, den Pavillion und um analoge Werbung (Beach-Flags, Banner o.ä.), Rainer um  
  llustrationen. Bert und Brigitte möchten eine Mitmach-Station aufbauen. 
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6 Weitere Termine
– 16.07. 23:  10:00 Uhr Radio-Aktiv “Nachgefragt”-Sendung zu unserer Initiative; mit Interviews

mit Mechthild Clemens und Rainer Schams
– 22.08. 23: 18:30 Uhr nächste Plenumssitzung bei “radio-aktiv”
– 15.09. 23: Klimastreik
– 16.09. - 22.09.: Europäische Mobilitätswoche* / 22. – 24.09.23 Fahrraddemo / Kiddical Mass
– 25.09.; 17:30 Uhr, Anwaltshaus: Termin bei der FDP-Fraktion
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R. Schams
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7 Verschiedenes
– Vorschlag 'Ostertorwall   zweispurig' soll mit Jürgen Mackenthun (grüner Ratsherr und 

Mitarbeiter der Straßenbaubehörde) besprochen werden; Jürgen Mackenthun will nach der 
Somemrpause ins Plenum kommen.  

– “Radverkehr in Fußgängerzonen”: ist für viele Hamelner ein Aufregerthema. Da für den Klima-
schutz irrelevant, sollte dies Thema zunächst zurückgestellt – aber nicht aufgegeben – werden.

– Der Nachdruck des Konzepts / der Broschüre wird erwogen. Kosten dafür sind noch ungeklärt. 
– Vorstellung des Konzepts (unter Zeitdruck) inzwischen auch bei Fridays for Future 

Karsten Holexa

Rainer
                  * Der Landkreis, Frau Weitze, wird am 16.09 die Preisverleihung vom Stadtradeln machen.

mailto:c.schmidt@hameln.de
mailto:Robson.Ponte@web.de
https://www.instagram.com/verkehrswende_hameln/
https://rad-verkehrswende-hameln.de/
mailto:hameln-kanns@hameln.de

